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ATA DA 4
a
 REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE GESTÃO E 

TECNOLOGIA AGROINDUSTRIAL (DGTA) DO CENTRO DE CIÊNCIAS 

HUMANAS, SOCIAIS E AGRÁRIAS (CCHSA) DA UNIVERSIDADE FEDERAL 

DA PARAÍBA (UFPB), REALIZADA NO DIA 08 DE MAIO DE 2020. 

Aos oito dias do mês de maio de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, por 1 

meio de videoconferência na plataforma Zoom, realizou-se a quarta Reunião Ordinária 2 

do Departamento de Gestão e Tecnologia Agroindustrial do Centro de Ciências 3 

Humanas, Sociais e Agrárias da Universidade Federal da Paraíba, sob a presidência do 4 

professor Anderson Ferreira Vilela, chefe do referido Departamento. Atendendo à 5 

convocação, compareceram os docentes: Alex Poeta Casali, Alexandre José Soares 6 

Miná, Amanda Marília da Silva Sant’Ana, Anderson Ferreira Vilela, Armistrong 7 

Martins da Silva, Arianne Dantas Viana, Camila Sampaio Mangolim, Carlos Roberto 8 

Marinho da Silva Filho, Catherine Teixeira de Carvalho, Cléber Brito de Souza, Cybelle 9 

de Oliveira Dantas, Davi Stefani Sousa, Erivaldo Neves Silva, Elisândra Costa Almeida, 10 

Fabiana Augusta Santiago Beltrão, Geíza Alves Azerêdo de Oliveira, Gilsandro Alves 11 

da Costa, Genyson Marques Evangelista, Íris Braz da Silva Araújo, Isabelle de Lima 12 

Brito Polari, Jarbas Sobreira Moreira, Jossana Pereira de Sousa Guedes, Juliana 13 

Escarião da Nóbrega, Kadidja Ferreira Santos, Laesio Pereira Martins, Onofre Maurício 14 

de Moura e Solange de Sousa. Docentes ausentes com justificativa: Edvaldo Mesquita 15 

Beltrão Filho e Maria José de Figueiredo. Docente ausente sem justificativa: João 16 

Maria Pereira do Nascimento. Discentes presentes: Silvio Jackson Felix Alves e 17 

Josinaldo Florêncio da Silva Filho. Não compareceu o representante do pessoal técnico-18 

administrativo. Observando haver quorum regimental, o Senhor Presidente, professor 19 

Anderson Ferreira Vilela, deu início aos trabalhos. Aprovação de Ata: Foi aprovada 20 

com vinte e quatro votos favoráveis e duas abstenções, a ata da 3ª Reunião Ordinária do 21 

DGTA, realizada no dia 08 de abril de 2020. Aprovação de "Ad referenda": A 22 

Comissão de Encargos Docentes do DGTA fez alguns ajustes para adequar a carga 23 

horária dos docentes. Foi aprovado com uma abstenção o “ad referendum” que tratou da 24 

permuta de professor na disciplina optativa Gestão da Produção Agroindustrial – EAD, 25 

saindo da professora Fabiana Augusta Santiago Beltrão e passando para o professor 26 

Jairo de Pontes Gomes, pois ele foi aprovado na seleção de professor formador EAD, 27 

diminuindo então a alta carga horária da referida professora. Assim como, dividiu a 28 

carga horária da disciplina Administração Rural - EAD, entre o professor Jarbas 29 
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Sobreira Moreira e o professor Jairo de Pontes Gomes. Para o professor Jarbas Sobreira 30 

Moreira não ter prejuízo na carga horária foi acrescentada mais uma hora da disciplina 31 

TCC, a qual estava com Laesio Pereira Martins. Foram aprovados de forma unânime os 32 

“ad referenda” referentes às ações de extensão do edital PROEX 02/2020, são eles: 1) 33 

“Boas práticas de fabricação no ambiente escolar para auxiliar no enfrentamento da 34 

Covid-19” com participação da professora Catherine Teixeira de Carvalho; 2) 35 

“Assistência técnica a produtores rurais inseridos no Programa Nacional de Alimentação 36 

Escolar (PNAE) do município de Bananeiras-PB” com participação dos professores 37 

Genyson Marques Evangelista e  Geíza Alves Azerêdo de Oliveira; 3) “Sementes de 38 

cooperação empreendedora” da  professora Kadidja Ferreira Santos. Ademais, também 39 

foram aprovados com unanimidade os “ad referenda” da 4) Portaria nº 014/2019-21 40 

DGTA/CCHSA/UFPB que designou a Comissão de Avaliação de Progressão Funcional 41 

da professora Maria José de Figueiredo e da 5) Portaria nº 015/2019-21 42 

DGTA/CCHSA/UFPB que designou a Comissão de Avaliação de Progressão Funcional 43 

do professor Gilsandro Alves da Costa. Informes da presidência: O presidente 44 

comunicou que está aguardando a Reunião do CONSEPE com as definições de como 45 

ficará o calendário escolar remoto, mas que a proposta mais debatida pela PRG é a de 46 

um calendário suplementar com a oferta de cursos e disciplinas de forma não 47 

obrigatória aos alunos, deste modo, os professores teriam que fazer um Plano de 48 

Atividades específico para esse período excepcional. Disse que assim que tiver o 49 

posicionamento informará e convocará uma nova reunião para as definições e 50 

planejamento do departamento; Falou que chegou uma denúncia do Conselho Regional 51 

de Medicina Veterinária acerca da disciplina Abate e Processamento de Animais,  52 

questionando se a cadeira deveria ser ministrada por um médico veterinário, e 53 

solicitando o fluxograma do curso, ementa e a qualificação dos profissionais que já 54 

ministraram a disciplina; Informou que a chefia departamental recebeu através de oficio 55 

eletrônico reclamações que alguns professores não estariam ministrando as aulas de 56 

forma remota e nem estariam colocando atividades na plataforma online, assim ratificou 57 

a importância dos docentes realizarem tais atividades, adequando-se à realidade dos 58 

alunos, seguindo então as orientações que foram passadas pelas portarias da UFPB e do 59 

CCHSA; Informou que o afastamento do professor Armistrong Martins da Silva foi 60 

temporariamente suspenso devido à Portaria 120 emitida pela PROGEP, a qual 61 
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suspendeu todos os afastamentos durante o período de pandemia. Assim, as disciplinas 62 

teriam que ser devolvidas ao docente, até a situação voltar ao normal; Solicitou que os 63 

docentes que estejam desempenhando alguma atividade presencial, durante esse 64 

período, devem enviar os respectivos nomes para chefia até o dia 10 de maio, para que 65 

não sejam cortadas as gratificações de insalubridade ou adicional noturno. Informes 66 

Gerais: O professor Cléber Brito de Souza informou do Edital 03/2020 do CAVN que 67 

está com inscrições abertas para professores e tutores; A professora Íris Braz da Silva 68 

Araújo informou que o calendário do CAVN vai até o dia 19 de maio, mas que há uma 69 

possibilidade de ser prorrogado, pois em algumas turmas houve a entrega de atividade e 70 

caderno escolar na residência dos alunos quem não têm acesso a internet. Inclusão de 71 

Pauta: Foi solicitada a inclusão na pauta da reunião, pela chefia departamental, a 72 

denúncia oriunda da Ouvidoria em desfavor da docente Kadidja Ferreira Santos. Após 73 

deliberação foi aprovada sua inclusão de forma unânime. Ordem do dia: 1) Processo 74 

nº 23074.023008/2020-42. Interessado: Gilsandro Alves da Costa. Assunto: Progressão 75 

Funcional, tendo como relator o professor Laesio Pereira Martins, o qual emitiu o 76 

parecer favorável à progressão funcional do docente, visto que atendeu todos os 77 

requisitos legais para o pedido. Após apreciação e colocado em regime de votação, a 78 

matéria foi aprovada por unanimidade. 2) Processo nº 23074.016641/2020-67. 79 

Interessada: Maria José de Figueiredo. Assunto: Progressão Funcional, tendo como 80 

relator o professor Carlos Roberto Marinho da Silva Filho, o qual emitiu o parecer 81 

favorável à progressão funcional da docente, visto que o pedido está de acordo com a 82 

legislação vigente. Após apreciação e colocado em regime de votação, a matéria foi 83 

aprovada por unanimidade. 2) Denúncias contra docentes. O professor Anderson 84 

Ferreira Vilela informou que chegou por meio de comunicações oficias duas denúncias 85 

de alunos contra docentes. A primeira reclamação veio da Coordenação de 86 

Agroindústria de um discente que disse que o professor agiu com abuso de poder, que 87 

não foi bem avaliado na disciplina Estágio Supervisionado VI lecionada pelo professor 88 

Onofre Maurício de Moura. Com a palavra, o docente disse que ele não aprova ou 89 

reprova alunos, apenas avalia se houve aprendizagem e aproveitamento durante o 90 

semestre, e no caso o aluno reclamante não atendeu aos requisitos mínimos para ser 91 

aprovado na disciplina. A outra denúncia foi oriunda da Ouvidoria da UFPB, chegou por 92 

meio de ofício, nela possuía reclamações de cunho geral contra o Campus III. Apontava 93 

https://sipac.ufpb.br/sipac/protocolo/processo/consultar_processo.jsf#this
https://sipac.ufpb.br/sipac/protocolo/processo/movimentacao/info_tipo_envio.jsf#this
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que muitos professores não davam aula, não sabiam utilizar os sistemas da instituição e 94 

que possuíam o espírito corporativista, deixando os alunos desmotivados e sem voz. A 95 

denúncia também trouxe questionamento de duas disciplinas (Gestão Financeira e 96 

Estágio Supervisionado VII) que a docente Kadidja Ferreira Santos leciona. Na 97 

denúncia há relato que as notas não foram postadas no SIGAA no prazo estabelecido 98 

pela normativa da UFPB, prejudicando parte da turma. O professor Anderson Ferreira 99 

Vilela informou que a Ouvidoria pediu um parecer da chefia do departamento sobre o 100 

caso. Desta forma, o presidente indagou o colegiado para saber qual seria o melhor 101 

caminho a ser seguido acerca desse tipo de denúncia, sugeriu que fosse formada uma 102 

comissão para verificar o que realmente aconteceu. Aberto para o debate, vários 103 

professores emitiram suas opiniões sobre o assunto. A professora Elisândra Costa 104 

Almeida falou que não seria necessário trazer para reunião departamental e nem 105 

também designar para comissão no momento, uma vez que cabe ao chefe do 106 

departamento gerenciar inicialmente problemáticas dessa natureza. O melhor caminho 107 

seria a chefia ouvir as partes interessadas, emitir um relatório e encaminhar para a 108 

coordenação de curso, caso não houvesse solução deveria ser tomada outras medidas, 109 

pois é muito desgastante ficar expondo o professor em casos que muitas vezes não tem 110 

embasamento e provas concretas. Ela falou também que se fosse necessária apuração 111 

por comissão, a Direção de Centro já tem uma específica para sindicâncias. O professor 112 

Laesio Pereira Martins disse que a comissão de sindicância do Centro é para processos 113 

administrativos, e que seria bom manter contato com a professora Terezinha Domiciano 114 

Dantas Martins, para ter mais orientação acerca dessa problemática. Por fim, sugeriu 115 

que esse tipo de situação seja resolvido entre as partes, não cabendo comissão no 116 

momento. Os professores Alex Poeta Casali, Alexandre José Soares Miná e Erivaldo 117 

Neves Silva ratificam a fala da professora Elisândra Costa Almeida e disseram que na 118 

maioria das vezes as denúncias são infundadas, provenientes de um aluno isolado e não 119 

da turma, e que antes de abrir um processo deve ser feito a apuração e saber se existem 120 

provas concretas, pois isso acaba denegrindo a imagem do professor. O discente Silvio 121 

Jackson Felix Alves falou que muitas vezes a turma não quer dar entrada em denúncias 122 

dessa natureza, por isso muitas vezes as reclamações ficam sendo de apenas um aluno, 123 

falou também que falta orientação para os discentes de como agir em situações como 124 

essa. A professora Camila Sampaio Mangolim questionou o motivo do aluno não ter 125 
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pedido revisão de prova. O professor Carlos Roberto Marinho da Silva Filho disse que 126 

já passou por uma situação parecida e que na época foi feita uma reunião com o aluno e 127 

a professora Terezinha Domiciano Dantas Martins na Direção de Centro e tudo foi 128 

resolvido. O professor Genyson Marques Evangelista sugeriu que todo início de período 129 

fosse feita uma reunião com alunos e representantes para orientá-los como seguir 130 

quando houvesse esse tipo de conflito, pois muitas vezes eles não sabem a quem 131 

recorrer e acabam indo em instâncias que não são competentes, e deve-se seguir uma 132 

hierarquia na resolução desses problemas. A professora Íris Braz da Silva Araújo 133 

afirmou que tudo tem que ser bem apurado para que nenhuma das partes seja prejudica, 134 

e que se for o caso de designação de comissão, ela não deveria ser composta por 135 

professores do departamento e sim pela Direção de Centro para o julgamento ser mais 136 

imparcial possível. O professor Davi Stefani Sousa destaca que é importante seguir o 137 

regimento interno da unidade, verificar se aluno seguiu as instâncias internas, para não 138 

haver quebra no andamento da hierarquia. Afirmou que na maioria das vezes essas 139 

denúncias são infundadas e que o aluno só vai atrás de seus direitos quando percebe que 140 

não foi aprovado na disciplina. O professor Anderson Ferreira Vilela disse que as 141 

denúncias seguiram o rito do regimento e que não houve quebra de hierarquia, e declara 142 

que os fatos devam ser avaliados para que a verdade seja exposta. A professora Kadidja 143 

Ferreira Santos relatou que os alunos só recorrem quando percebem que vão ser 144 

reprovados, que durante todo semestre não fazem uma reclamação, que o aluno 145 

reclamante se ausentou das aulas virtuais e não pediu revisão da nota da prova e que a 146 

avaliação do aluno é de forma contínua. Ela afirmou que para o discente é tudo muito 147 

flexibilizado, e que apenas os professores têm que se adaptar a realidade. Por fim, ela 148 

disse que a denúncia é intempestiva. Complementando a fala da professora Kadidja 149 

Ferreira Santos, o professor Onofre Maurício de Moura sugeriu que o departamento 150 

tivesse uma comissão para avaliar esse tipo de processo, e afirmou que da mesma forma 151 

que os alunos têm direitos também têm obrigações, e esses tipos de denúncias devem 152 

ser feitas de forma consequente, pois o aluno também deveria ser responsabilizado 153 

quando criasse situações que não são verdade e que só expõem o professor. A professora 154 

Solange de Sousa falou que a problemática é importante e que fatos dessa natureza 155 

devem ser verificados para apurar quem está com a razão. Como foi unânime no 156 

colegiado que não caberia no momento formação de comissão e que inicialmente as 157 
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queixas deveriam ser resolvidas entre as partes, foi aprovado por unanimidade que a 158 

chefia departamental irá ouvir as partes envolvidas (alunos, professores e coordenação) 159 

e fará um relatório conclusivo. Caso haja necessidade deverá designar uma comissão 160 

para dar prosseguimento no processo. Por fim, o professor Anderson Ferreira Vilela leu 161 

a Resolução 16/2015 do CONSEPE que regula os cursos de graduação, na parte que fala 162 

da responsabilidade dos professores de alimentarem o SIGAA e de divulgar notas e 163 

frequência no prazo estabelecido pela normativa. Nada mais havendo a tratar, o 164 

presidente do colegiado, professor Anderson Ferreira Vilela, agradeceu a presença de 165 

todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Poliane de Alencar Holanda, secretária 166 

do departamento, lavrei a presente ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada 167 

por mim, pelo presidente e demais presentes a esta sessão, em fé de ofício. Bananeiras - 168 

PB, 08 de maio de 2020.
i
 169 

                                                 
i
 Ata aprovada por 19 votos favoráveis, nenhum contrário e 3 abstenções na 5ª Reunião Ordinária 

do DGTA, realizada em 15/06/2020. 
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Conselheiros presentes na 4ª Reunião Ordinária 2020 por médio de videoconferência 

Data: 08/05/2020  

 

 
Ordem Nome 

01 Alex Poeta Casali 

02 Alexandre José Soares Miná 

03 Amanda Marília da Silva Sant’Ana 

04 Anderson Ferreira Vilela 

05 Arianne Dantas Viana 

06 Armistrong Martins da Silva 

07 Carlos Roberto Marinho da S. Filho 

08 Camila Sampaio Mangolim 

09 Catherine Teixeira de Carvalho 

10 Cléber Brito de Souza 

11 Cybelle de Oliveira Dantas 

12 Davi Stefani Sousa 

13 Elisândra Costa Almeida 

14 Erivaldo Neves Silva 

15 Fabiana Augusta Santiago Beltrão 

16 Geíza Alves Azeredo de Oliveira 

17 Genyson Marques Evangelista 

18 Gilsandro Alves da Costa 

19 Íris Braz da Silva Araújo 

20 Isabelle de Lima Brito Polari 

21 Jarbas Sobreira Moreira 

22 Jossana Pereira de Sousa Guedes 

23 Juliana Escarião da Nóbrega 

24 Kadidja Ferreira Santos 

25 Laesio Pereira Martins 

26 Onofre Maurício de Moura 

27 Solange de Sousa 

28 Silvio Jackson Felix Alves - Discente 

29 Josinaldo Florêncio da Silva Filho - Discente 
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 Responder  Excluir  Arquivar  Lixo Eletrônico 

Justificativa de ausência na reunião

Qui, 07/05/2020 19:45

Senhor Chefe do DGTA
Comunico que não poderei participar da reunião no
dia 8 de maio de 2020, pois estaremos aguardando
um vídeo para emissora de TV no período da manhã
para divulgação do Colégio Agrícola Vidal de
Negreiros.
At.,
Edvaldo Mesquita Beltrao Filho

Enviado do meu iPhone

Edvaldo Mesquita Beltrão Filh
o Taço    

Você 

Pesquisar

https://outlook.com/
https://outlook.live.com/calendar/0/
https://outlook.live.com/people/0/
https://outlook.live.com/files/0/
https://to-do.live.com/tasks/?auth=1&fromOwa=true&auth_upn=dgtacchsa%40hotmail.com


08/05/2020 Email – DGTA . – Outlook

https://outlook.live.com/mail/0/inbox/id/AQMkADAwATY0MDABLWE0MGUtOGRiYgAtMDACLTAwCgBGAAADoCI0%2FDiDCUGhcOmu426n7gc… 1/1

 Outlook    D

 Nova mensagem

Pastas

 Caixa de Entrada

 Lixo Eletrônico

 Rascunhos

 Itens Enviados

 Itens Excluídos

 Arquivo Morto

 Anotações

Conversation History

Nova pasta

Grupos





    

 Responder  Excluir  Arquivar  Lixo Eletrônico 

Justificativa de falta na reunião

 Você respondeu em Sex, 08/05/2020 07:43

Sex, 08/05/2020 07:41

Prezado chefe, bom dia!

Venho através deste, justificar minha falta na reunião,
pois estou indo com minha mãe ao hospital. A
mesma passou a noite sentindo fortes dores no
estômago. Encontrei uma vaga para consulta com o
gastroenterologista 8:30 hs. Acredito que ainda
chegue a tempo para o final da reunião.
Desejo a todos uma boa reunião.

Atenciosamente,

-- 
_________________________________________________________
______

Prof.ª M.Sc. Maria José de Figueiredo
Engenheira de Alimentos 
Universidade Federal da Paraíba
Centro de Ciências Humanas, Sociais e Agrárias
Departamento de Gestão e Tecnologia Agroindustrial
Coordenadora Adjunta - PRONATEC

Contato:  (83) 3367-1200  Ramal 2259
               (83) 9901-2260
               (83) 9319-6569

M
Maria José de Figueiredo Figu
eiredo <mariaufp@gmail.com
>
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